



La UEB Reserva Ecológica Lomas de Banao, resultó mejor unidad al cierre del 2024. /Foto: Oscar Alfonso

Flora y Fauna: 32 años a la vanguardia

La entidad espirituana se distingue por sus logros en la conservación de la flora y la fauna y el turismo de naturaleza. A la ceremonia de entrega del lauro asistió el Comandante de la Revolución Guillermo García Frías

Greidy Mejía Cárdenas y Roberto J. Bermúdez

Por la voluntad expresa de hacer, palpable en los sostenidos logros alcanzados en la conservación de la flora y la fauna, el turismo de naturaleza y la producción de alimentos, y la cohesión de sus trabajadores en pos de cumplir sus principales compromisos, la Empresa Flora y Fauna Sancti Spíritus alcanzó por 32 años consecutivos la condición de Vanguardia Nacional.

A la ceremonia de entrega de la bandera y el certificado que acredita a la entidad como Vanguardia Nacional asistió el Héroe de la República de Cuba, Comandante de la Revolución Guillermo García Frías, presidente del Grupo Empresarial Flora y Fauna, quien ponderó el quehacer del centro y lo catalogó como ejemplo en el cumplimiento de todas las tareas asignadas en aras de preservar el medio ambiente y al mismo tiempo impulsar las producciones.

“Esta es una entidad que se ha convertido en ciencia, en ejemplo de educación, de atención y amor hacia sus trabajadores. Esto es un ejemplo de lo que soñó Fidel”, expresó el Comandante de la Revolución.

Asimismo, durante el encuentro se reconoció el quehacer de la Unidad Empresarial de Base Reserva Ecológica Lomas de Banao, mejor unidad de la empresa al cierre del 2024, debido a su productividad, el aprovechamiento de los recursos disponibles y la calidad en los procesos productivos y de comercialización.

María Elvira Dávila Viamonte, directora general de la Empresa Flora y Fauna Sancti Spíritus, reconoció la responsabilidad que implica tal distinción. “Es un compromiso grande con la Patria. Cada uno de los cubanos tenemos que dar nuestro granito de arena y ser útiles en el lugar donde estemos.

“Además, significa un compromiso con nuestro pueblo que merece que trabajemos duro para servirle, seguir adelante y cada día trabajar mejor”, acotó Dávila Viamonte.

La Empresa Flora y Fauna Sancti Spíritus ostenta importantes reconocimientos como la Orden Lázaro Peña de II Grado y la Bandera de Proeza Laboral, méritos que convierten al centro en símbolo para el movimiento obrero.

Además de esta entidad, otras 19 en la provincia reciben la condición de Vanguardia Nacional como parte del plan de actividades de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC) en saludo al Primero de Mayo, Día del Proletariado Mundial.

Entre los colectivos galardonados con esta distinción destacan, además, la Empresa de Seguridad y Protección Sancti Spíritus y la Unidad Empresarial de Base Casa de la Música Trinidad por 18 y 10 años consecutivos, respectivamente.

Desde el mes de marzo la CTC del territorio desarrolla un amplio programa de actividades que incluye trabajos productivos, encuentros con exdirigentes sindicales, intercambio con jóvenes trabajadores, entre otras.

Día Territorial de la Defensa este sábado

Estará dedicado al aniversario 64 de la Victoria de Playa Girón, primera derrota del imperialismo en América

Luis Herrera Yanes

Este sábado tiene lugar en Sancti Spíritus el Día Territorial de la Defensa, dedicado en esta ocasión al aniversario 64 de la victoria de Playa Girón el 19 de abril de 1961, donde el pueblo cubano, bajo el mando del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, derrotó en menos de 72 horas la invasión imperialista.

Se abordarán las acciones de los municipios, Consejos de Defensa de Zona, Brigadas de Producción y Defensa, entidades y empresas, y el enfrentamiento a la guerra no convencional del enemigo; en una jornada que tiene el objetivo de puntualizar y ejercitar las acciones de los elementos del dispositivo defensivo territorial para las diferentes situaciones.

El primer coronel José Eduardo Delgado de la Cruz dio a conocer que en lo referente a la economía se trabajará en el estudio y análisis por los consejos de direcciones de las entidades, sobre la objetividad y el contenido de sus planes para enfrentar la guerra no convencional del enemigo y las acciones de aquellas empresas que continúan trabajando durante la invasión al país; así como comprobar y perfeccionar los procesos previstos para el paso a las diferentes situaciones excepcionales de las entidades de producción y servicio, que cumplen misiones en las

diferentes etapas de la guerra.

El sistema de Defensa Civil, por su parte, contempla la actualización de los planes sobre las medidas de evacuación-recepción de la población en las zonas más amenazadas en situaciones de desastres y en tiempo de guerra, la preparación de la población respecto a las normas de conducta que deben cumplir en las diferentes situaciones de desastres, incluidos los procedimientos ante la ocurrencia de sismos de gran intensidad y maremotos.

Puntualizó Delgado de la Cruz que, en cuanto a la preparación de la lucha armada, recibirán entrenamiento las unidades regulares de la reserva, de las Milicias de Tropas Territoriales y Formaciones Especiales, las cuales chequearán lo relativo al aviso, la actualización de las plantillas y la puntualización de la disposición combativa. Asimismo, la Escuela Provincial de Preparación para la Defensa continuará con la capacitación de oficiales de los órganos de mando de las tropas.

En esta oportunidad, los Ejercicios de Defensa Territorial de Zona de Defensa, bajo la dirección de los Consejos de Defensa Municipales, tendrán como escenarios las Zonas de Defensa de Tunas de Zaza, en el municipio de Sancti Spíritus; El Patio, en Jatibonico; Topes de Collantes, en Trinidad; Santa Lucía, en Cabaiguán y Venegas, en el noroeste territorio de Yaguajay.

Acueducto asume varias inversiones

Rosa Blanco Martínez

A pesar de las serias limitaciones económicas que vive el país, la solución a problemas con el servicio de agua en ciudades y comunidades sigue siendo una prioridad para la Empresa Provincial de Acueducto y Alcantarillado en Sancti Spíritus. Más de 17 millones de pesos se destinarán en el 2025 a la rehabilitación de redes y una cifra superior a los mantenimientos.

Así declaró a Escambray Roberto Nápoles Darias, director provincial de dicha entidad: “Existen muchas inversiones en desarrollo y no todas corresponden a Acueducto, pues la Delegación de Recursos Hidráulicos asume una buena parte de estas. En el 2025 contamos, además, con 27 millones de pesos para solucionar por concepto de mantenimientos de redes los 64 planteamientos que aparecen en el plan de la economía”.

En la rehabilitación de redes de Trinidad, de San Juan de Letrán y Santiago Escobar, se concentra la mayor parte del presupuesto, pero también se ejecutan acciones en el municipio de Jatibonico con la reposición de unos cuatro kilómetros de la conductora

Lebrije, atendiendo a que ya se hizo allí una Planta Potabilizadora que dispone de tecnología de punta.

El propio director aclaró que, aunque disponen de un financiamiento aprobado, está pendiente iniciar el trabajo en el acueducto de la localidad de Banao, o sea, desde la fuente de abasto hasta el tanque elevado, una conductora de 2 kilómetros, con tubos de 250 milímetros de diámetro, que ya tiene alrededor de 800 metros rehabilitados, así como el miniacueducto de la comunidad La Junta que demanda de una recuperación de sus redes, ambos en proceso de ejecución este año.

Nápoles Darias explicó que en el municipio de Cabaiguán se trabaja para rehabilitar la red de rebombeo hasta la propia ciudad, lo cual permitirá mejorar el servicio de agua en la zona alta que se encuentra seriamente afectado. En este sitio desarrollan un expreso de una conductora de 500 milímetros que va a inyectar el líquido directamente de la zona más elevada.

“En cuanto a la ciudad de Sancti Spíritus —aclaró el director— se fue construyendo el antiguo acueducto con lo que se disponía en cada momento, por ejemplo, tuberías de hierro fundido, luego de asbesto cemento hasta



Unos 17 millones de pesos ejecutará este año la Empresa Provincial de Acueducto y Alcantarillado por concepto de inversiones. /Foto: Facebook

transitar por una tecnología de punta, con tubos de PAD o polietileno que es la existente. Hoy no tenemos recursos y los salideros en esta ciudad son, en su mayoría, por roturas en algunas de estas redes antiguas.

“Se trata del municipio con más salideros pendientes por solucionar, unos 200 reportados, algunos de ellos históricos porque no

existen los recursos idóneos para solucionarlos, ubicados principalmente en el Consejo Popular de Jesús María, donde está previsto invertir para su total rehabilitación, pero a pesar de que ya están aprobadas y con un proyecto las acciones, no disponemos aún del presupuesto para ejecutarlas”, añadió el directivo.